城西



学校教育目標: 未来の創造

校訓 『ひとりはみんなのために,みんなはひとりのために』 城西中学校 No.12 文責 校長 永原 R.5年2月15日

☆『立志式』(2年生)☆



1月14日(土) 2年生が立志式を行い ました。立志式は、自 らの将来を展望し、夢 を持って未来を創造す る人材となる資質を育

成することを目標として毎年2年生で開催しており、本校のキャリア教育の柱となる行事です。

2年生は、体育館で一人ずつ、立派な志を堂々と発表しました。地域代表の来賓として、地域学校協働本部 佐野二代会長にご臨席を賜り、祝辞もいただき、2年生にはPTAから記念品としてシャープペンシルが贈られました。

当日の学校長式辞の一部(抜粋)を紹介します。

『志を立てる「立志」とは何でしょうか。皆さんは、そのことを郷土の英雄である坂本龍馬先生の生きざまから学んできました。幼少期には、「泣き虫」と揶揄され、塾を退塾となるなど、決して勉強も運動も得意ではなかった少年が、剣術を通して心身を鍛え、「新しい日本を創る」という志を立てて土佐を脱藩し、後に「薩長同盟」や「大政奉還」の立役者となって、日本の未来を創造した姿は、私たちに志を立てることの大切さを教えてくれます。(中略)

志には,自分を大切にして生きるという意味と,家族や社会

の一員として、その発展のため に生きるという二つの意味があ ると思います。それは、皆さん が学ぶ意味や意義と重なるので はないでしょうか。



自分の夢を叶えるために、なりたい自分になるために、そして幸せになるために学ぶ。これが学ぶ意義の一つ目です。

しかし、人は一人で生きていくことはできません。だからこ そ、二つ目に仲間や家族を幸せにするために、社会や人類の発 展のために学ぶという意義があります。

ですから、本日皆さんが立てる志は、学ぶ意義を明らかにするということでもあります。自分がこれから何のために学ぶのか、そしてどう生きていくのか。

一人ひとりがその志を仲間や家族に伝えることが、自分の未来を切り開き、自らの人生を、そしてこの社会を豊かにする出発点となります。

今は実現が難しくても、仮に人から無理だと笑われたとして も、自信を持って、堂々と志を述べてください。その行動こそ が、今の自分を奮い立たせ、志を遂げるための第一歩となるこ とでしょう。

最後に、皆さんに十代の少年・龍馬が読んだ和歌を贈ります。「世の人は われをなにとも ゆはばいえ わがなすことはわれのみぞしる」

少年・龍馬が,誰にも認められなくても,例え馬鹿にされたとしても,自分の信じる未来へと突き進み,志を遂げて見せるとの強い思いを表現した歌です。このように志とは,誰に臆することなく,自分の中に信念としてあるものなのです。

少年・龍馬のように、皆さんが今日立てた志を、自らの信念 として、新たな未来を創造していくことを祈念しまして、激励 の言葉を贈り、式辞といたします。』(学校長)

☆ 地域で活躍!城西中! ☆

本校では、地域・社会を活性化し、その発展に貢献できる人材の育成を目指して、様々なボランティア活動に取り組んでいます。ボランティア活動を通じて皆さん一人ひとりが成長するとともに、活気ある郷土づくりに貢献して、地域に愛される学校になっていけるよう、皆さんの活躍を期待しています。

【美術部】2月~3月

イオンモール 2F の未来屋書店高知店で、美術部とのコラボ企画が開催されています。これは、3年生の職場体験学習でお世話になった未来屋書店さんからの依頼で、美術部の皆さんがお勧



めする本の帯を作成したり、ポップを作成したりする企画展です。3月いっぱいの展示のようです(変更あり)。イオンモールに行った際にはぜひ立ち寄って、美術部が手がけた本を手に取ってみてください。

【男子バスケットボール部(1年生)】1月27日(金)第六小学校の6年生が楽しみにしていたミニバスケットボール交換会がコロナ禍で中止に。そこで、これまで練習した成果を発揮する機会を持ちたいと、男子バスケットボール部にオファーがありました。和気あいあいながらも、真剣に、そして一生懸命に、バスケットボールを通じて交流を深めました。



【生徒会】2月8日(水)



河ノ瀬児童館において小学生向けの防災教室が行われ、生徒会執行部から1年生2名が参加して講師(先生役)を務めました。クロスロードゲームや〇×クイズな

ど、およそ 20 名の小学生に楽しく防災を学んでもらいました。 【あいさつ運動】 2 月 13 日 (月) ~17 日 (金)

校区の挨拶運動が実施されています。ボランティア生徒と生徒会が本校西門前で、生徒会が旭東小学校の正門前で、小学生と一緒に挨拶運動をしています。

【高知龍馬マラソン】2月19日(日)

高知龍馬マラソンに、希望した生徒(およそ 20 名程度)が運営ボランティアとして参加します。

県外からも多くのランナーが集まる2月の風物詩。3年ぶりの 大会が安心・安全な大会となるよう,ボランティア生徒の皆さ んの活躍に期待しています。

☆ お知らせ ☆

3月14日(火)10:00~ 卒業証書授与式

昨今の新型コロナウイルス感染症の社会的なとらえ方の変更により、今年の卒業式は、感染状況にかかわらず保護者のひと家庭当たりの参加人数の制限は設けずに、来賓もお招きして実施します。(昨年度までは、感染状況により制限あり)

さらに、2年生が在校生代表として参加する予定です(1年生は希望する兄弟姉妹のみ)。ただし、感染状況によっては2年生の参加を見送ることがあります。その場合も兄弟姉妹の参加は認めます。参加される方々(生徒・教職員を含む)のマスクの着用等の感染予防対策については、改めてお知らせします。